



● Más recursos a seguridad y Pemex; crece el costo de la deuda y pensiones A Sedena, Marina y SSPC, 40% más que en 2020

JULIO GUTIÉRREZ

El gobierno planea destinar en 2023 un gasto de 252 mil 818 millones de pesos a las secretarías de la Defensa Nacional, la Marina y la de Seguridad y Protección Ciudadana (que tiene a su cargo la Guardia Nacional), lo que representaría un incremento de 7.4 por ciento respecto a los 235 mil 237 millones que le fueron otorgados a estas tres dependencias este año, demuestran cifras oficiales.

Sólo para la Guardia Nacional se prevé otorgar recursos por 67 mil 826.7 millones de pesos.

De acuerdo con el proyecto de presupuesto 2023 si la nueva cifra

se compara con los 211 mil 475 millones que fueron destinados en 2021, el incremento sería de 19.5 por ciento.

En 2020, a las tres dependencias se les otorgaron 180 mil 737 millones de pesos, por lo que el incremento sería de 39.8 por ciento. Estos aumentos son en términos nominales.

El monto es el equivalente a 3 por ciento del Presupuesto de Egresos total, que es de 8 billones 299 mil millones de pesos.

El proyecto de Presupuesto de Egresos contempla que a la Sedena se le otorgarán 111 mil 911 millones de pesos, lo que implica un incremento de 7.4 por ciento contrastados con los 104 mil 107 millones que

le fueron otorgados este año.

Respecto a la Marina, el monto presupuestado para el próximo año es de 41 mil 878 millones de pesos, y en caso de ser aprobado habría un aumento de 10.9 por ciento en comparación con los 37 mil 750 millones que le fueron proyectados y aprobados para este 2022.

Para la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, dependencia que tiene a su cargo a la Guardia Nacional, la administración de AMLO planea otorgarle el siguiente año 99 mil 28 millones de pesos, alza de 6 por ciento respecto a los 93 mil 379 que fueron proyectados y autorizados para este 2022.



Sólo para la Guardia Nacional se prevé otorgar recursos por 67 mil 826.7 millones de pesos.
Foto Pablo Ramos



La tercera parte del gasto irá a pensiones e intereses de deuda

En 2023, el gobierno de Andrés Manuel López Obrador destinará 2.8 billones de pesos para pagar los intereses de la deuda y pensiones contributivas y no contributivas, lo que equivale a 33.7 por ciento del gasto que se propone en el paquete económico para el ejercicio fiscal 2023.

De acuerdo con el documento, el gasto que prevé la presente administración para pagar los intereses de la deuda ascenderá a 1.08 billones de pesos, lo que representa un aumento de 29.9 respecto a 2022.

En el paquete económico, el gobierno federal explicó que el aumento en el costo financiero del sector público se debe al incremento en las tasas de interés a nivel internacional,

que excede el equivalente a 25 por ciento del costo financiero aprobado en el Presupuesto de Egresos del ejercicio fiscal inmediato anterior.

Por su parte, la administración de Andrés Manuel López Obrador desembolsará 1.7 billones de pesos para el pago de pensiones contributivas y no contributivas en 2023, lo que representaría un incremento de alrededor de 21.4 por ciento respecto al que se aprobó para este año, según datos del paquete económico. Es decir, dos de cada 10 pesos a gastar en 2023.

El gasto que se destinará al pago de pensiones contributivas, las pensiones que se otorgan a los jubilados del gobierno federal, los de las

entidades de control directo (IMSS e Issste), así como los de las empresas productivas del Estado (Pemex y CFE) y otros, será de 1.3 billones de pesos, lo que representará un incremento de 8.4 por ciento respecto al que se aprobó para este año.

Mientras, el desembolso de las pensiones no contributivas –para adultos mayores y personas con discapacidad– ascenderá a 359 mil 577.1 millones de pesos. En 2022, el gasto asignado sólo a adultos mayores fue de 238 mil millones, al tiempo que el próximo año se propone destinar 335.5 mil millones, un alza de 34.3 por ciento.

Clara Zepeda

Aumento de 6.6% a Pemex, pero recorte de 2.3% a CFE

ALEJANDRO ALEGRÍA

El gobierno federal propuso un gasto de 678 mil 406 millones de pesos para Petróleos Mexicanos (Pemex) en el paquete económico de 2023, un monto que significa un aumento de 6.62 por ciento respecto al enviado para el ejercicio fiscal de 2022.

En la iniciativa que ayer entregó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) a la Cámara de Diputados, la empresa petrolera cuenta con mayores recursos para el siguiente año. Sin embargo, el presupuesto de egresos para la Comisión Federal de Electricidad (CFE) se reduce en 2.37 por ciento, pues se coloca en 439 mil 772 millones de pesos.

El documento indica que el gobierno federal seguirá apoyando con más recursos a la petrolera. Si bien el año pasado la cámara baja aprobó un gasto de 636 mil 281 millones de pesos

para el actual ejercicio fiscal, esa cifra se elevará en 42 mil 125 millones para 2023.

Hacienda también propuso que el gasto no programable que se dirige al costo financiero de la empresa estatal ascienda a 148 mil 86 millones de pesos, es decir, 5 mil 530 millones de pesos más que el año pasado.

El gasto programable de Pemex propuesto para el siguiente año representa un aumento de 46.01 por ciento en comparación con 2019, cuando el Congreso aprobó un presupuesto de egresos por 464 mil 601 millones.

El gobierno federal estableció en la iniciativa que CFE reciba 10 mil 225 millones menos que en el ejercicio fiscal actual, en el que la suma aprobada fue de 449 mil 997 millones de pesos.

En gasto no programable, el monto designado para la empresa eléctrica se propuso en 35 mil

841 millones de pesos, suma que representa un aumento de 6 mil 256 millones de pesos en comparación con el proyecto de 2022.

La propuesta de gasto no programable para la CFE representa un avance de 1.15 por ciento respecto a 2019, cuando los legisladores aprobaron un presupuesto de 434 mil 702 millones de pesos.

Nada a LitioMx

El documento no asigna presupuesto a Litio para México (LitioMx), el órgano desconcentrado encargado de explotar, explorar y producir el mineral en el país, a pesar de que en febrero ya debe entrar en funciones.

De acuerdo con el decreto emitido en semanas recientes, de los 49 mil 401 millones de pesos que propuso Hacienda para su gasto, la Secretaría de Energía deberá erogar recursos para el funcionamiento de LitioMx.